

La théorie du genre :

je commencerais tout d'abord mon discours en disant que celui ci a pour but selon moi d'expliquer l'absurdité de ce thème. Je commencerais par citer une écrivaine ou plutôt une femme écrivain pour parler correctement la langue française, Simone de Beauvoir qui en 1949 écrivait : « on ne naît pas femme on le devient » dans cet ouvrage elle explique comment selon elle la civilisation et l'éducation agissent sur nos enfants pour les orienter sur un rôle masculin ou féminin. Je prends pour exemple notamment les catalogues de jouets qui prolifèrent dans nos magasins, nos grandes surfaces, pendant les périodes de Noël. Et qu'est ce que l'on voit ? On voit les femmes, les filles jouer avec des bébés on voit les garçons jouer aux tortues ninja. Oui je sais vous vous attendiez à ce que je dise les voitures. Mais bon passons. Selon ces catalogues de jouets quand on est une fille on joue aux poupées quand on est un garçon on joue aux voitures. Le genre est un terme qui est utilisé en sciences sociales pour définir les différences non biologiques entre les hommes et les femmes, à l'opposé du sexe qui lui définit les différences anatomiques. Jusque dans les années 1970 des chercheurs américains essayaient de comprendre pourquoi un homme et une femme à condition égale dans une entreprise sont discriminés. Depuis 2011 nombreux d'entre vous cher oratoire ont pu voir dans les médias l'apparition de ce mot genre ou bien scheider en anglais, terme utilisé et apporté des États-Unis. Ce mot genre comme dans toutes les langues, a comme tous les autres mots un sens qui a de l'importance. Le mot genre peut s'utiliser en art pour définir une classification typologique notamment le genre cinématographique, le genre musical. Mais comme je l'ai dit précédemment, ce qui nous intéressera c'est le genre social utilisé en sciences sociale qui définit les différences non biologiques. Nous pouvons nous interroger sur le bien fondé de cette théorie et savoir si notamment le sexe et le genre sont liés ou bien sont distants. La différence entre sexe et genre apparaît aux États-Unis en 1950 quand pour la première fois des psychiatres se sont mis face à des cas d'hermaphrodisme et de troubles de l'identité sexuelle appelés transsexuels évidemment en faisant ce discours j'ai interrogé du monde autour de moi et quand je leur ai demandé si sexe et genre selon eux sont liés ont m'a tout simplement répondu bah non que faire des transsexuels, ces hommes ces femmes qui anatomiquement sont un homme ou une femme, mais socialement et psychologiquement sont le sexe opposé. Le déploiement de l'identité se renforce sur la reconnaissance de ce que je suis, je suis ce que je suis car les autres pensent que je le suis. Je prendrais pour exemple deux choses, tout d'abord un film sorti en 2011 qui raconte l'histoire de Laure une fille de 10 ans le véritable garçon manqué tomboy en anglais qui est le titre du film, elle se fait passer pour un garçon tout simplement parce que la fille qu'elle rencontre la prend pour un garçon. Le deuxième exemple c'est l'exemple des états un état est un état si les autres reconnaissent que s'en est un je suis ce que je suis car les autres pensent que je le suis. Dans les années 1977 ce terme sera utilisé pour critiquer la répartition des rôles sociaux attribués aux hommes et aux femmes, pour illustrer ce propos je prendrais l'image d'un catalogue de jouets d'une marque que je ne citerais pas en novembre 2014 qui a fait polémique car il avait mélangé les genres. Les garçons jouaient aux poupées et les filles aux voitures. La revendication de l'égalité va utiliser ce terme pour contester toute fatalité sociale. Avoir un utérus mesdames ne signifie pas être pré-déterminées à faire le ménage. Le sexe ne se réduit pas, donc, à l'appareil génital ce n'est pas parce qu'on a un vagin ou un pénis excusez moi le terme utilisé que l'on est forcément fait pour les enfants, pour les garder, faire le ménage ou aller travailler. Je conclurais ces paroles en citant une ancienne présidente du parti chrétien démocrate. La très renommée Christine Boutin qui nous disait il y a quelques années de ça dans un journal que pour elle la morphologie de la main de la femme est adaptée à tenir un balai que selon elle c'est comme la forme plantaire est adaptée pour des escarpins ou leurs rétines qui est spécialement conçue pour s'adapter au fushia. Êtes vous d'accord avec cela ! Est ce d'un absurde que de penser qu'il n'y a pas de question de genre pour faire ces choses là j'en conclurais en disant messieurs ce n'est pas une honte, ce n'est pas une honte de s'abaisser et de dire à votre copine ou à votre femme un jour chérie aujourd'hui c'est moi qui me mets aux tâches ménagères. J'ajouterais que certaines personnes que l'ont peut qualifier de réactionnaires diront mais si tu fais le ménage c'est que tu es une fille si tu vas travailler c'est que tu es un garçon. Et que dis t-on de vous ? Vous qui m'écoutez femmes qui travaillent êtes vous des garçons parce que vous travaillez ? Non ! Alors oui mesdames il faut se rebeller et ce n'est pas une question de genre qui doit vous freiner et définir ce que vous êtes et qui vous voulez être. Merci.